



GRATIS



## EU: ARACELI BROWN FIGUEREDO, OPERADORA POLÍTICA DEL CÁRTEL DE SINALOA

PÁG. 06

Impulsarán proyectos  
educativos con el  
sector empresarial

PÁG. 04

Atiende Alcaldesa a  
vecinos afectados por  
cierre de acceso  
a fraccionamientos

PÁG. 10

Familias disfrutan  
del Desfile Cívico de  
la Independencia de  
México

PÁG. 08

Motociclistas Rolling  
Deep 4 Charities  
entregan juguetes  
y bicicletas a niños  
rosaritenses

PÁG. 14

## EXHORTA A PROTEGER LA NATURALEZA ROCIO HOFFMANN

PÁG. 11



PÁG. 08

ENCABEZA ROCIO  
ADAME CEREMONIA  
DEL GRITO DE  
INDEPENDENCIA



PÁG. 02

AYUNTAMIENTO  
DISPONE DE 85 MDP  
PARA CONCLUSION  
DE OBRAS



## Ayuntamiento dispone de 85 MDP para conclusión de obras

El Ayuntamiento de Rosarito dispone ya de 85 millones de pesos, recurso federal que permitirá concluir las obras de la Cocina Central y del parque Abelardo L. Rodríguez.

Así fue informado durante la última sesión de Cabildo celebrada en la Casa Municipal. El recurso proviene de la federación y será la encargada de auditar el uso de tal dinero.

La SEDATU será la dependencia encargada de ejecutar la continuidad de esas obras, por lo que en los próximos días se firmará un convenio entre la SEDATU y el Gobierno Municipal para concluir dichas obras.

Durante sesión de Cabildo los regidores reconocieron la labor de la alcaldesa Rocío Adame, por gestionar y dar seguimiento a dichas obras tan importantes y necesarias en la comunidad, sobre todo porque el Parque Abelardo L. Rodríguez es un espacio recreativo, cultural e histórico para las miles de familias que vivieron diversos eventos cívicos y culturales.

La continuidad de las obras se da después de casi dos años de retraso, además se informó que se deja sin efectos la declaratoria de utilidad pública que pretendía expropiar los terrenos de la familia Tejeda, con el fin



de construir frente al parque la famosa "Ventana al Mar" un proyecto que fue promovido en la administración de Araceli Bronw.

Por Facebook, Marisol Tejeda, compartió las copias del Periódico



Oficial del Estado con fecha del 12 de septiembre del 2025, donde se publica el acuerdo que deja sin efectos la declaratoria de utilidad pública que había sido publicada el 16 de junio del 2023.

## Avanza sustitución de alumbrado público con luminarias LED

La Secretaría de Desarrollo y Servicios Urbanos avanza en la sustitución de alumbrado público con luminarias LED.

Los esfuerzos se concentran por



ahora en la colonia 17 de Agosto donde serán reemplazadas 52 lámparas de vapor de sodio por nuevas luminarias LED.

Se proyecta instalar alrededor de 500 antes de concluir el año.

El director de Desarrollo y Servicios Urbanos Mauricio Aguirre Ruiz, informó que gracias a la renovación de alumbrado con tecnología LED, se han logrado beneficios no solo de tipo económico, sino también ambiental.

Actualmente, hay en Rosarito más de 5,000 luminarias LED.

El gasto de energía de cada luminaria LED equivale al consumo de más

de dos luminarias de vapor de sodio, lo que representa un ahorro importante en dinero que se deja de pagar a la CFE.

Este ahorro permite seguir con la renovación y ampliación de la cobertura de alumbrado público en otras zonas de Rosarito.

Cabe señalar que "las lámparas LED son más eficientes energéticamente hablando, duran más tiempo, ofrecen una reproducción de color natural y se encienden instantáneamente, mientras que las lámparas de vapor de sodio son menos eficientes, tienen una vida útil más corta y requieren un tiempo de calentamiento".

Por otro lado, Mauricio Aguirre Ruiz expuso los beneficios ambientales de las luminarias LED, que, a diferencia de las lámparas de vapor de sodio, no

provocan mayores afectaciones al medio ambiente.

Esto es porque "las lámparas de vapor de sodio contaminan principalmente por la emisión de pequeños niveles de radiación ultravioleta (UV)".

Desde luego, la correcta deposición final de los dispositivos inservibles por el mantenimiento constante y reemplazo de piezas, de las lámparas de vapor de sodio, representa un desafío para el medio ambiente.

Mauricio Aguirre Ruiz refirió que el objetivo es renovar todo el alumbrado público por luminarias LED, pues ya no es factible mantenerlas operando, debido a que las lámparas de vapor de sodio han quedado descontinuadas desde hace años y es muy difícil conseguir las piezas o refacciones cuando se descomponen.

## Simplifica INFONAVIT modelo para otorgamiento de créditos de vivienda

El Director General de INFONAVIT Octavio Romero Oropeza informó de las nuevas reglas para el otorgamiento de créditos para vivienda, las cuales tienen como prioridad a los trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos.

Durante la conferencia mañanera, el titular de INFONAVIT dio pormenores de todos estos cambios y aclaró que fueron instruidos por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Para empezar, expuso que los convenios celebrados entre la Federación, Estados y Municipios, permitieron reducir el costo de las viviendas a un promedio de 600 mil pesos en promedio, un costo muy debajo del mercado.

"Este costo corresponde al monto que van a recibir los trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos, por lo que no van a tener proble-

ma para adquirir su vivienda.

"La presidenta nos pidió que simplificáramos el modelo para el otorgamiento del crédito y que le quitáramos

muchas irracionalidades. Por ejemplo: En el modelo anterior la calificación que requerían los trabajadores era de 1,080 puntos y tenían que cumplir 10

requisitos. La presidenta nos pidió algo muy sencillo y justo. De 1000 puntos reducir a 100 puntos".

Otro requisito beneficio del nuevo modelo es que el crédito del trabajador está protegido ante incumplimiento de pago de la empresa.

"Antes, si la empresa no cumplía con el pago de las cuotas, afectaba al trabajador. Ahorita, el incumplimiento de la empresa no afecta el crédito del trabajador. No hay penalización y se otorga el 100% del crédito".

Otro tema que afectaba mucho a los trabajadores era el buzón de crédito, porque consultaban el buró y rebajaban el monto del crédito. Ahora solo se va a consultar el buzón para efecto de no tenga otra vivienda. Si no tiene otra, el crédito pasa. En general, van a tener acceso a un crédito de vivienda los trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos", reiteró.



## Rocío Adame Muñoz impulsa el deporte y la educación en la niñez rosaritense



Playas de Rosarito, B.C., a 16 de septiembre de 2025.

El 10mo. Ayuntamiento de Playas de Rosarito, encabezado por la Presidenta Municipal, Mtra. Rocío Adame Muñoz, reafirmó su compromiso con la educación, el deporte y el desarrollo integral de la niñez rosaritense con la entrega de material deportivo a escuelas primarias del municipio.

Esta acción forma parte de los programas "Jugamos Todos", "Football for Schools" y el "Torneo Nacional de Fútbol 5 vs 5", en coordinación con la Federación Mexicana de Fútbol, la Secretaría de Educación y la comunidad escolar.

En total, 17 escuelas primarias y el Centro de Atención Múltiple Matutino recibieron balones y equipo deportivo para fortalecer la práctica del fútbol y fomentar valores como la salud, el trabajo en equipo, la disciplina y la sana convivencia.

Durante el evento, la alcaldesa destacó la importancia del deporte en la formación de la niñez y juventud:

"El deporte genera unidad entre los y los niños, les permite convivir, conocerse y compartir experiencias. No puede faltar en las escuelas; es preventivo y nos ayuda a formar grandes ciudadanos", señaló la Mtra. Rocío Adame Muñoz.

Con la entrega de 340 balones integrados en 18 materiales deportivos, el Gobierno Municipal reafirma su compromiso con la niñez rosaritense para que, a través del deporte, puedan cumplir sus sueños y aspiraciones.



## ROCÍO ADAME ACERCA LAS JORNADAS POR LA PAZ A LA NIÑEZ ROSARITENSE

Playas de Rosarito, B.C., a 16 de septiembre de 2025.

El 10mo. Ayuntamiento de Playas de Rosarito, encabezado por la Presidenta Municipal, Mtra. Rocío Adame Muñoz, reafirma su cercanía con la comunidad estudiantil al encabezar la Ceremonia Cívica Mesa de Seguridad "Jornada por la Paz" en la Escuela Primaria Benemérito de las Américas.

Más de 200 niñas y niños, acompañados de padres de familia y docentes, participaron en esta jornada que busca fortalecer los valores cívicos, la identidad nacional y el sentido de pertenencia en la niñez rosaritense, promoviendo la cultura de paz desde las escuelas.

La ceremonia contó con la participación de la escolta y banda de guerra de autoridades federales, quienes realizaron los Honores a la Bandera como símbolo de unidad y respeto a los valores patrios.

En su mensaje, la Mtra. Rocío Adame agradeció a la comunidad escolar por sumarse a este esfuerzo conjunto:

"Es un trabajo de todas y todos traer la paz a nuestras comunidades. El objetivo es que en este mes patrio los niños sientan vibrar su corazón con la identidad nacional."

Asimismo, reafirmó su compromiso de dotar a la escuela primaria del equipo necesario para conformar su propia banda de guerra escolar, fortaleciendo así el patriotismo, la disciplina y la responsabilidad en las y los estudiantes.

Por su parte, el Delegado de la Secretaría de Educación, Mtro. Juan Carlos Huerta Ávila, destacó la importancia de sembrar el respeto, la conciliación y el diálogo en la comunidad escolar como camino hacia la paz.

Con este tipo de acciones, el 10mo. Ayuntamiento de Playas de Rosarito acerca las mesas de seguridad a las escuelas y a la ciudadanía, fortaleciendo la construcción de la paz, la empatía y la seguridad de todas y todos los rosaritenses.

## Impulsarán proyectos educativos con el sector empresarial

La Secretaría de Educación en colaboración con el Consejo Consultivo de Desarrollo Económico (CCDER), sostuvo una reunión de trabajo para revisar y planificar la implementación de diversos proyectos educativos que se llevarán a cabo durante el ciclo escolar 2025-2026.

El delegado de Educación, Juan Carlos Huerta Ávila, reiteró que la colaboración interinstitucional es una prioridad fundamental para la educación. "En este nuevo año escolar, nuestro principal objetivo es seguir impulsando proyectos que generen un impacto positivo y duradero en el aprendizaje de las niñas, niños y adolescentes de

Rosarito", afirmó Huerta Ávila.

En este sentido Huerta Ávila puntualizó que trabajar de manera coordinada con asociaciones, dependencias gubernamentales y la comunidad en general permite fortalecer significativamente la calidad educativa.

Por su parte, el presidente del CC- DER, Juan Santana Bosquet, resaltó la visión del Consejo en apoyar proyectos que impulsen el desarrollo económico a través de la formación de talento local y la educación de las niñas, niños y adolescentes.

Precisó Santana Bosquet que en este año escolar se continuará con la revisión de 8 planteles de preescolar,

primaria y secundaria para la instalación de 8 aulas STEAM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Arte y Matemáticas) que reforzarán la formación integral de las y los estudiantes, mediante la creación de espacios dinámicos que fomenten la creatividad, la experimentación y el desarrollando de competencias claves a través de la tecnología.

En la reunión, se discutieron iniciativas enfocadas en mejorar la infraestructura escolar, promover la tecnología en las aulas y desarrollar programas de capacitación para docentes. Se espera que estos proyectos, fruto de la colaboración con el Consejo Consultivo de Desarrollo Económico, se conviertan



en pilares para el crecimiento académico y personal de los estudiantes rosaritanos.

## Ofrecen ayuda emocional para personal educativo

El Instituto de Psiquiatría del Estado de Baja California (IPEBC), en coordinación con el Sistema Educativo Estatal, promueve el autocuidado emocional entre el personal educativo de todos los niveles, con el objetivo de fortalecer su bienestar y brindar herramientas que contribuyan

a la prevención de problemas de salud mental.

El director general del IPEBC, Víctor Salvador Rico Hernández, señaló que maestras, maestros y personal administrativo enfrentan altos niveles de estrés debido a las demandas académicas y sociales, lo que puede impactar en su salud física y emocional.

En este sentido, destacó que durante el año se han llevado a cabo 108 acciones en el estado, beneficiando a mil 717 trabajadoras y trabajadores de la educación.

Las actividades incluyen pláticas, talleres y sesiones de sensibilización sobre manejo del estrés, comunicación



asertiva, autocuidado y fortalecimiento de redes de apoyo, con el fin de promover entornos laborales saludables y prevenir el desgaste emocional.

"El bienestar del personal educati-

vo impacta directamente en la calidad de la enseñanza y en el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes; por ello, cuidar su salud mental es una prioridad", subrayó Rico Hernández.

Finalmente, el IPEBC reiteró la importancia de fomentar hábitos saludables en la vida cotidiana como dormir bien, mantener pensamientos positivos, realizar actividad física, alimentarse de manera adecuada y buscar apoyo oportuno en caso de necesitarlo.

Recordó que la Línea 075 está disponible las 24 horas del día, además de los teléfonos del IPEBC en Tijuana al (664) 684 26 64, así como en sus redes sociales oficiales.

## DEMANDAN MAESTROS DEL SETE EN PARO DE LABORES

### Revisión del protocolo escolar de seguridad y pago a interinos

Maestros del SETE realizaron un paro de labores este 17 de septiembre para exigir pago a interinos y revisión de protocolos escolares de seguridad.

El coordinador del SETE en Rosarito Américo Roa Meza, expuso que en Rosarito hay alrededor de siete maestros que no reciben su pago desde hace tiempo, algunos de ellos llevan hasta más de dos años sin recibir sueldo.

A nivel estatal, los maestros afectados son alrededor de 400 de manera directa y 700 incluyendo aquellos que han recibido pagos parciales.

De acuerdo con Américo Roa Meza, la protesta fue simbólica solo en las escuelas afectadas y no se dejó a los grupos sin clase, pues fueron cubiertos por otros maestros.

"Es un paro del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación. El



maestro Héctor Miguel Lara Ochoa, que es el secretario general del SETE, convocó a una movilización y paramos actividades en todo el Estado, por la falta de pago a maestros interinos. Tenemos adeudados desde el 2020 a la fecha".

En cuanto a la revisión del protocolo escolar de seguridad, los maestros demandan una "revisión real y partici-

pativa", que proteja al menor sin criminalizar al maestro.

Estas movilizaciones estatales se derivan de la detención del profesor Esteban, encarcelado por la muerte de un menor de 10 años en una escuela de Mexicali, acusado de omisión en el cumplimiento del protocolo de seguridad.

El caso se remonta a octubre de 2023, cuando el menor sufrió una caída en la primaria "Eucario Zavala Álvarez" de Mexicali.

El niño fue presuntamente empujado por otro estudiante, se golpeó la cabeza y posteriormente falleció debido a una hemorragia cerebral.

Aunque el docente notificó a los padres y el menor recibió atención médica, un juez determinó que hubo omisión de auxilio por parte del profesor, por lo que fue condenado.

Desde entonces, el magisterio ha venido expresando su preocupación por este fallo judicial y el riesgo el grado de vulnerabilidad en que ejercen su labor ante cualquier accidente.

"El Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación de Baja California

expresa su más enérgico rechazo a la manera en que la Secretaría de Educación del Estado ha venido implementando la llamada Guía Rápida de Actuación en Situaciones de Riesgo en el Entorno Escolar, la cual carece de legitimidad, transparencia y garantías jurídicas para el personal docente, directivo y de apoyo.

El SETEBC no validará ni reconocerá ningún protocolo que no haya sido construido de forma consensuada, con la debida revisión y voto del magisterio, ni que pretenda imponer obligaciones sin respaldo legal. La instrumentación de formularios digitales sin sustento normativo, la omisión de flujogramas funcionales y la falta de claridad en las responsabilidades institucionales vulneran los derechos y generan una falsa sensación de protección, tanto para los estudiantes como para el personal educativo. Advertimos que toda aprobación exprés o simulada de estos protocolos será considerada un agravio al magisterio y al debido proceso legal", expone el documento presentado por el SETE.

# COMPRE Y AHORRE en Rosarito

**MM Material Medico**  
 VENTA DE MATERIAL DE CURACION Y ORTOPEdia EXCEL  
**INSTRUMENTAL MEDICO-ORTOPEDIA**  
**-INSUMOS PARA TERAPIA Y REHABILITACION**  
 Bolsas de Colestomía - Sueros y Sondas - Sanitizantes Qx  
 Equipos para medir la presión - Sutures

**• TODO TIPO DE RODILLERAS ORTOPEdICAS**  
**• FÉRULAS ORTOPEdICAS**  
**• PORTA SUEROS Y MAS**

Centro Comercial Plaza La Fuente #3  
 Tel: 661-100-2514

**EMTEC INDUSTRIALES**

EMBOBINADO DE MOTORES ELECTRICOS INDUSTRIALES, PLANTAS DE LUZ Y SOLDADORAS

Bombas de agua  
 • Industriales, comerciales y residenciales

**(661) 613 5034**  
**(664) 122 7051**  
**galarza.emtec@hotmail.com**  
 Km 20.5 Carretera libre  
 Tijuana-Rosarito, Rosarito BC

**VISUAL**  
 CORPORATIVO JARDON

**¿Tienes problemas en los ojos?**  
 Tenemos la experiencia y la última tecnología para ayudarte  
**Cirugía de catarata**

**(661) 120 6772** **(661) 120 6787**  
**@VisionCenterMX**

**Rosarito Beach HOTEL & SPA**

**OFERTA LABORAL**  
**TORTILLERA**

**REQUISITOS**

- Disponibilidad de horario.
- Experiencia en elaboración de tortillas de harina y maíz.
- Actitud de servicio y buena presentación.

**OFRECEMOS**

Salario semanal, comedor de empleados y prestaciones de Ley.

**CONTACTO**

**INTERESADOS:** Presentarse en el departamento de Recursos Humanos Hotel Rosarito.  
**Horario de atención:** lunes a viernes de 9 a.m. a 1 p.m.

**Rosarito Games**  
 Algo más que un simple juego...  
 Venta, Intercambio, Compra y Reparación de Juegos

Comodo Sistema de apartado  
 • Consolas, Juegos  
 • Accesorios, Anime  
 • Reparación de Consolas, Tablets y Computadoras.  
 • ¡Reserva tus juegos antes que salga a la venta!  
 • Tomamos tus juegos a cuenta o Te damos efectivo  
 • Pulimos tus discos  
 • Si no encuentras lo que buscas te lo conseguimos

BLVD BENITO JUAREZ 984-11 PLAZA EJIDO MAZATLÁN  
 a un costado de LA NUEVA MIM  
 Aceptamos Reservas en **TEL: 661 612 2420**

**BOTANICA NATURISTA MARY**

**Productos Naturales y Plantas medicinales**

-Lun a Sab 9am-7pm  
 -Dom. 9:30am-5pm  
 Estamos en la misma Plaza de Siempre, ahora en el LOCAL #2

**Cel 664 438 8840**  
 Blvd. B. Juárez, Centro Comercial Quinta Plaza Local #2, Rosarito

**MERCADO IDEAL**

Nuestro Ideal...  
 darle a usted el mejor precio!

**CORTES FINOS PARA RESTAURANT**  
 en carne de res y puerco  
**VINOS Y LICORES**  
**CERVEZAS**  
 PRECIO DE AGENCIA

**TEL. 661 612-1767**  
 Plaza Ejido Mazatlán local 1

**PLOMERIA Y ELECTRICIDAD LORO**

**¡Extenso surtido en todo lo que usted necesite!**

**el Rodeo**  
 CLINICA VETERINARIA  
 Empresa 100% Rosaritense al servicio de la Comunidad

**Dr. Francisco Ayala Félix**

•Medicina interna •Ortopedia  
 •Medicina preventiva •Rayos X  
 •Hospitalización •Profilaxis Dental  
 •Laboratorio •Cirugía

Blvd. Benito Juárez No. 141 Col. Lucio Blanco Rosarito, BC. Tel. (661) 613 5207

**¡Anúnciate con nosotros!**  
**ECOS DE ROSARITO**

**(661) 527-1019**  
 publicidad@ecosderosarito.com  
 ecos de rosarito

**663 197 2492**  
 Tel. 661 120 3252 / 661 133 7056  
 e-mail: plomerialoro2@hotmail.com  
 Blvd Benito Juárez #141, Lucio Blanco. Rosarito

# EU: Araceli Brown Figueredo, operadora política del Cártel de Sinaloa

**E**l Gobierno de Estados Unidos confirmó el secreto a voces que a lo largo de cinco años rodearon la administración de Hilda Araceli Brown Figueredo, actual diputada federal por MORENA.

Una noticia difundida por el semanario Zeta con información de la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, sacudió el mundo político local, estatal y nacional.

La información señala que, durante su gestión al frente de la alcaldía rosaritense, Araceli Brown Figueredo fungió como operadora política de "Los Mayos", grupo criminal que "controla grandes extensiones de territorio en el norte de Baja California".

"Uno de los pueblos controlados por René Arzate es Rosarito, una comunidad costera aproximadamente a 24 kilómetros al sur de la parte californiana de la frontera entre Estados Unidos y México. Debido a su proximidad a la frontera con Estados Unidos, Rosarito y sus al-



rededores forman parte de un corredor crítico del Cártel de Sinaloa para el contrabando de drogas a Estados Unidos",

publicó el semanario Zeta.

La información revela nombres y apellidos de toda una red criminal que operaba con el apoyo político del gobierno de Brown.

Detalla la forma en que ciertos personajes "empresarios" operaron para "corromper y ejercer control sobre el gobierno de Rosarito, específicamente a la ex alcaldesa Hilda Araceli Brown Figueredo.

Gracias a esta relación estrecha con Brown, "fueron capaces de controlar partes del gobierno municipal y designar a sus aliados posicionados de alto nivel dentro del gobierno de Rosarito. Durante los mandatos de Araceli Brown Figueredo como alcaldesa de Rosarito, los empresarios sirvieron como intermediarios entre ella y los hermanos Arzate alineados a Los Mayos".

Incluso señala que trabajando juntos, empresarios y "Brown", cobraron los pagos de extorsión para los Arzate, ayudando a gestionar las operaciones de los hermanos Arzate y garantizando la protección de las actividades criminales de los Arzate mediante el Departamento de Seguridad Pública de Rosarito".

Cabe señalar que el gobierno de Estados Unidos ha designado al cártel de Sinaloa como una organización terrorista extranjera que continúa con el tráfico de narcóticos, lavando sus ganancias y corrompiendo oficiales locales.

Como resultado de estas acciones, todas las propiedades o intereses de las personas designadas que se encuentran dentro de los Estados Unidos o en posesión o control de personas estadounidenses, quedaron bloqueadas.

Por su parte, la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público bloqueó las cuentas de las 22 empresas y sujetos señalados por la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro, entre ellos Hilda Araceli Brown Figueredo.

"Los bloqueos administrativos en territorio nacional se aplican en atención a la designación hecha por la OFAC y a los compromisos internacionales asumidos por el Estado mexicano. La integración de listas internacionales emitidas por autoridades extranjeras permite a la UIF actuar de manera coordinada con el sistema financiero mexicano, para evitar que recursos de procedencia ilícita sean introducidos o dispersados en la economía nacional", agregó.

A través de su cuenta de Facebook, la diputada Hilda Araceli Brown Figueredo aseguró estar siendo objeto de una "infamia" que pretende desacreditarla y negó que sus cuentas bancarias en Estados Unidos hayan sido bloqueadas, pues incluso el domingo pasado estuvo en un hospital de San Diego acompañando a un familiar enfermo.



**ECOS**  
DE ROSARITO

**OFERTA LABORAL**

# Ejecutivo de ventas

**Conocimientos:**

- En publicidad.
- Experiencia en ventas.
- Preparatoria terminada
- Ingles 40%

**Ofrecemos:**

- Comisiones sobre ventas.
- Comedor subsidiado.
- Prestaciones de ley.

Interesados enviar su cv al correo: rhasistente@rosaritobeachhotel.com

Informes: 661 614 4416



## Ahorradores pagarían más impuestos en 2026



Una iniciativa contemplada en la Ley de Ingresos de la Federación para el 2026, plantea aumentar la tasa de retención provisional del ISR sobre intereses de 0.50% a 0.90%.

Para el Contador Público Certificado Armando Ramírez Muñoz, esta iniciativa impactará en la cultura del ahorro, desmotivando a las personas que deseen guardar parte de su patrimonio, lo que es inviable en estos momentos que el país requiere un incremento en la inversión pública y privada, impulsar desarrollo económico y condiciones favorables para quienes ahorran e invierten.

"En el artículo 24 de la Ley de Ingresos para 2026, se plantea cobrar 0.90 por ciento del capital ahorrado, el que con esfuerzo se junta lícitamente para depositarlo en una cuenta bancaria, dinero que ya ha pagado impuestos sobre la renta o de algún otro tipo.

Propone subir del punto cinco de capital de ahorro, al punto nueve de incremento. Con la ley actual, si alguien

ahorra 10 mil pesos, paga 50 pesos. Si prospera el incremento, estaría pagando cerca de 90 pesos.

El incremento aplicará para ahorradores que reciben intereses de instituciones financieras en México y la retención la realiza el banco o casa de bolsa de forma automática.

Armando Ramírez Muñoz opinó que, en realidad, el gobierno federal quiere el capital de los ahorros, más el dinero de los impuestos "saludables" para mantener los programas sociales y pagar las obras faraónicas, a las que incluso aumentaron el presupuesto.

La Ley de Ingresos fue enviada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público al Congreso de la Unión el lunes 8 de septiembre, dentro del Paquete Económico 2026.

La Cámara de Diputados discute la propuesta y la vota. Luego la turna al Senado y el resultado de la votación define si la tasa de 0.90% entra en vigor en 2026.

# Licores Don Pisto



ESPECIALES "LICORES DON PISTO" Y DON PISTO MAYOREO

Vigencia del 19 al 23 de Septiembre de 2025

(ESPECIALES SUJETAS A DISPONIBILIDAD Y/O AGOTAR EXISTENCIAS.)  
NOTA: Disponibilidad y Existencias solo en algunas sucursales.

WhatsApp: /licoresdonpisto Instagram: /licoresdonpisto

TEQUILA SAUZA HORNETOS CRISTALINO 750ML <b>\$567<sup>00</sup></b>	TEQUILA SAUZA 3 GENERACIONES CRISTALINO 750ML <b>\$855<sup>00</sup></b>	TEQUILA PATRON CRISTALINO 750ML <b>\$810<sup>00</sup></b>	TEQUILA CENTENARIO ULTRA 700ML <b>\$389<sup>00</sup></b>
TEQUILA CUERVO 1800 CRISTALINO 700ML <b>\$766<sup>00</sup></b>	TEQUILA DON PISTO TIERRA AZUL 750ML <b>\$299<sup>00</sup></b>	TEQUILA MAESTRO DOBEL DIAMANTE 700ML <b>\$667<sup>00</sup></b>	TEQUILA HERRADURA ANTIGUO CRISTALINO 700 ML <b>\$493<sup>00</sup></b>
TEQUILA HERRADURA CRISTAL 700ML <b>\$619<sup>00</sup></b>	TEQUILA SAN MATEAS CRISTALINO 750ML <b>\$665<sup>00</sup></b>	TEQUILA CUERVO TRADICIONAL RE-POSADO CRISTALINO 750ML <b>\$506<sup>00</sup></b>	MEZCAL 400 CONEJOS CRISTALINO 750ML <b>\$501<sup>00</sup></b>
MEZCAL CREYENTE CRISTALINO 700ML <b>\$618<sup>00</sup></b>	TEQUILA VIUDA DE ROMERO CRISTALINO 750ML <b>\$234<sup>00</sup></b>	TEQUILA 30/30 CRISTALINO 750ML <b>\$680<sup>00</sup></b>	TEQUILA ESPOLON CRISTALINO 700ML <b>\$800<sup>00</sup></b>
TEQUILA EL TEQUILENO GRAN RESERVA CRISTALINO 750ML <b>\$692<sup>00</sup></b>	DESTILADO EL COMPADRE REPOSADO CRISTALINO 1L <b>\$97<sup>00</sup></b>	TEQUILA PUERTA NEGRA CRISTALINO 750ML <b>\$360<sup>00</sup></b>	TEQUILA HERRADURA ULTRA 700ML <b>\$756<sup>00</sup></b>

**PRECIO, CALIDAD Y SERVICIO... SIN COMPETENCIA!**

OFRECIENDO PRECIOS DE MAYOREO EN:  
VINOS Y LICORES DESDE UNA PIEZA • CERVEZA DE TODAS LAS MARCAS • SODAS • CLAMATOS • AGUAS • JUGOS ETC. (por paquete o cajas, no refrigerados) • CIGARROS POR PAQUETE.

Ubicada en el Blvd. Benito Juárez #384, Col. Echeverría (A FRENTE A CARLS JR.). Rosarito, TEL: 661 100-2503

**VILA HNOS.**  
S.A. de C.V.

**En ahorro a su economía venimos bajando los precios!**  
661 117 1192

**TRABAJAMOS PARA QUE TU AHORRES MEJORAMOS CUALQUIER PRESUPUESTO**

**Visítanos en cualquiera de nuestras sucursales!**

<b>Obrera</b> 661 612 0740	<b>Lucio Blanco</b> 661 612 0002	<b>Cuenca Díaz</b> 661 612 5512
-------------------------------	-------------------------------------	------------------------------------

# Encabeza Rocío Adame ceremonia del Grito de Independencia

La alcaldesa Rocío Adame Muñoz encabezó su primera ceremonia del Grito de Independencia la noche del 15 de septiembre ante miles de rosaritenses reunidos en el estacionamiento y calles frontales del Palacio Municipal.

Autoridades de bomberos calcularon con drones una asistencia de más de 5 mil personas, siendo una de las más concurridas de los últimos años.

Familias rosaritenses de todos los rincones de la ciudad se dieron cita para participar en esta fiesta tradicional mexicana, que conmemoró el 215 aniversario del inicio de la lucha por la independencia de México.

Desde el balcón del Palacio Municipal, Rocío Adame apareció con un vestido tradicional mexicano acompañada de su señora madre, alrededor de las 10 de la noche.



Previamente había encabezado la ceremonia del Grito de Independencia en Santa Anita y Primo Tapia.

Una hora antes de comenzar la ceremonia, familias seguían llegando al recinto buscando espacio para admi-

rar los festejos, pero para entonces el estacionamiento y las calles frontales del Palacio Municipal estaban prácticamente llenas.

En la misma sintonía que la presidenta Claudia Sheinbaum destacó con nuevas frases la reivindicación de las mujeres, Rocío Adame Muñoz también hizo algunas adecuaciones en las arengas.

Cambió el nombre de casada de Josefa Ortiz de Domínguez, por el nombre de soltera Josefa Ortiz Téllez, pero se quedó sin voz justo antes de gritar las últimas frases de "Viva Playas de Rosarito" y "Viva México" que la multitud esperaba para responder, generando algunas risas entre la asistencia.

Al final, la multitud se unió para entonar el himno nacional mexicano y luego admirar un espectáculo de juegos pirotécnicos lanzados desde el techo del palacio municipal, pese a que el gobierno municipal había anunciado que por primera vez no habría pirotecnia.

La fiesta continuó con la presentación de la Sonora Dinamita y no se reportó ningún incidente.

## Familias disfrutaron del Desfile Cívico de la Independencia de México

Después de 8 años regresó a Rosarito la participación de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y el Ejército, durante el Desfile Cívico de la Independencia de México.

Un contingente de gendarmes abrió el desfile seguido por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y después elementos de la Dirección de Bomberos y Salvavidas Municipales.

Alumnos de escuelas públicas y privadas participaron tanto con sus uniformes escolares, recreando personajes

de la independencia y otros con trajes típicos de México. Lamentablemente los padres de familia opacaron la participación de los alumnos pues ellos iban caminando a la par de los alumnos, lo cual era un reflejo de la falta de confianza por dejar a sus hijos participar solos en este desfile.

También por primera vez participaron dromedarios y tráileres, desafortunadamente estos iban pitando y echando fumarolas de humo, principalmente lo dromedarios, lamentablemente no hubo conciencia del daño auditivo que gene-



raban los claxon, hacia algunos participantes del desfile como niños con trastornos como Autismo, así también abuelitos de los distintos clubes de la alegría y mascotas afines a la asociación civil Huellitas Rosarito.

Y después de diez años, participaron perros y sus dueños, portando pancartas invitando a la adopción de mascotas y pidiendo respeto a la vida de estos seres sintientes. Al respecto la presidenta de Huellitas Rosarito A.C. Cristina Torres, señaló que el objetivo de regresar a desfilar fue mover conciencias, sobre el bienestar animal, esterilización e invitar a la adopción.

"Buscamos que las familias se unan y compartan la dedicación que dan a sus mascotas, desde decorar una carriola, buscar un traje y las chicas que hicieron sus cartulinas para apoyar y

llevar el mensaje", expresó Cristina Torres.

También participaron los grupos ciudadanos que se benefician en los programas de activación física del Instituto Municipal del deporte, como cachibol, acuacrobics, vóleibol, todos ellos desfilando con el director Francisco Carrasco que fue el único funcionario que caminó durante el trayecto del desfile con los ciudadanos, siendo ejemplo para otros directores que difícilmente participan y se identifican con la comunidad.

Y no podían faltar los boxeadores del Club Paco Cuesta, quienes durante todo el desfile demostraron grandes destrezas de boxeo, junto a su entrenador el galardonado Francisco Cuesta.

Así también participaron vaqueros, clubes de carros antiguos, escuelas de enfermería, entre otros ciudadanos.

## Proyecto Celene revive Fiestas Patrias en la cancha del Plan Libertador

**D**espués de varios años las canchas del Plan Libertador volvieron a ser el escenario de la celebración del Grito de Independencia pero bajo un propósito loable, apoyar a mujeres que padecen cáncer.

Antes del evento, la cancha, el kiosco y el parque fueron rehabilitados gracias al compromiso del presidente de la asociación civil Proyecto Celene, Francisco Sandoval, quien rehabilitó las canchas con apoyo de Servicios Urbanos y el Instituto Municipal del De-

porte, para que la noche del 15 de septiembre, las familias pudieran disfrutar de un espacio digno.

Las lámparas de la cancha fueron reparadas, las paredes fueron pintadas para eliminar el graffiti, se reparó el cerco y se limpió de manera general la cancha, gracias a Servicios Urbanos Municipales. Mientras que el personal del Instituto Municipal del Deporte pintó e instaló las canastas en la cancha de baloncesto.

Durante el evento se instaló un módulo de la asociación para la entrega

gratuita de pases para mastografías para las asistentes.

El evento tuvo su propia coronación de las reinas de las Fiestas Patrias del Plan Libertador, incluso de princesas: Samantha, Dayana y Andrea. Y cómo reina se coronó a la señorita Valeria.

La coronación de las reinas fue gracias al apoyo de la marca Gran Belleza Internacional y sus reinas Haide Martínez, quien es Señora Curvy USA, en Estados Unidos y Paloma Ríos, quien es señora joven México, ellas estuvieron presentes para coronar a la reina y a sus princesas de las fiestas patrias.

Cabe resaltar que el evento estuvo amenizado por cantantes locales y grupos de bailables folclóricos.

Lamentablemente no todo es alegría pues previo al evento en el Plan



Libertador, la asociación realizó un baile recaudatorio para promocionar a las reinas, sin embargo, el Ayuntamiento no entregó los permisos a tiempo, sino unas horas antes del evento y no se pudo promocionar, lo que fue una pérdida total.

## Se alista para el reinicio de obras de remodelación del IMAC

**P**odando las palmas y regando las plantas, es como Baltazar espera el reinicio de los trabajos de remodelación del parque Abelardo L. Rodríguez tras un largo año de permanecer detenidos.

Fue a mediados de septiembre del año pasado cuando la empresa contratista detuvo las obras, dejando en el limbo a los trabajadores que, como Baltazar, se quedaron sin trabajo y sin dinero, pues la empresa quedó debiéndole salarios de semanas anteriores.

Algunos demandaron, otros se co-

braron con material y herramientas, y unos más decidieron quedarse a pernoctar en la obra negra, intentando presionar a la empresa para el pago de su respectiva liquidación y salarios caídos.

En el transcurso de los meses, la desesperación por la falta de dinero hizo que todos se fueran y solamente Baltazar decidió quedarse, creyendo en las promesas de pago de la empresa y del gobierno que prometía reiniciar lo más pronto posible.

Las promesas nunca se cumplieron, pero Baltazar no desistió de su idea de mantenerse firme en su objetivo de exigir el pago por su trabajo realizado.

Durante todo este año se mantuvo viviendo en la obra negra, fungiendo como velador y jardinero.

Al escuchar la reciente noticia de la asignación de 85 millones de pesos para la conclusión de la obra de re-

modelación del IMAC, Baltazar nuevamente se llenó de esperanzas y reforzó las labores de mantenimiento de las áreas verdes.

Poco a poco ha venido podando las palmas y retirando la basura generada.

También se ha encargado de regar y cuidar las áreas verdes y de realizar otras labores de limpieza en el interior, además de la vigilancia permanente, sobre todo nocturna.

Gracias a él, las áreas verdes se mantienen en buenas condiciones y el inmueble luce limpio.

De esta manera, Baltazar se alista para el reinicio de las obras, aunque con cierta desconfianza por tantas promesas incumplidas que ha venido escuchando.

Además, no tiene nada seguro respecto al pago de sus sueldos caídos y a su recontractación con la nueva empresa constructora.



## Cortes y bajones de luz dejan pérdidas a comercios del Bulevar Juárez

**E**l mal estado del sistema de distribución de energía eléctrica de la Comisión Federal de Electricidad sigue causando cuantiosas afectaciones económicas a comercios del bulevar Benito Juárez.

Los constantes "bajones" de energía se han convertido en un problema insostenible para muchos negocios, principalmente aquellos con venta de alimentos.

Sin bien el problema se presenta a lo largo de todo el bulevar Benito Juárez, en las últimas fechas comerciantes asentados a la altura de la colonia Villafloresta y Machado Norte, aseguran estar sufriendo bajones constantes de energía.

Restaurantes, fondas y negocios de

comida son los más afectados, pues tienen que suspender o limitar sus operaciones debido a las interrupciones de luz.

En pleno fin de semana, los "bajones de luz" mantuvieron "trabajando a medias" a comercios de venta de alimentos, dejándoles pérdidas económicas incalculables.

Por más reportes que hacen a la CFE, el problema continúa presentándose, pues a decir de los mismos empleados federales, se debe al mal estado del sistema de distribución de energía eléctrica, derivado de la falta de mantenimiento óptimo.

A su vez, la falta de mantenimiento es consecuencia de la falta de equipo, particularmente unidades con plata-

forma especiales para atender los reportes ciudadanos, llegando incluso a contar con una sola unidad para todo Rosarito.

En ocasiones han tenido que esperar casi una semana para que reparen un transformador dañado, debido a que no hay unidad con plataforma disponible.

La CANIRAC se ha venido pronunciando contra esta situación que deja pérdidas económicas al sector restaurantero, pero hasta ahora la CFE no ha emitido algún pronunciamiento sobre las medidas a tomar para evitar los cortes de luz.

Tampoco ha informado un diagnóstico de la situación en que se encuentra el sistema de distribución de energía eléctrica.



Mientras tanto, los comerciantes siguen sufriendo pérdidas económicas en sus negocios por los cada vez más constantes cortes y bajones de luz.

## ACUERDAN REABRIR EL ACCESO

# Atiende Alcaldesa a vecinos afectados por cierre de acceso a fraccionamientos

La alcaldesa Rocío Adame Muñoz intervino directamente en el conflicto por el cierre del acceso a Terrazas del Mar y otros ocho fraccionamientos.

La mañana del jueves 18 de septiembre, se presentó al lugar del conflicto acompañada del Subsecretario de Desarrollo y Servicios Urbanos Samuel Vidana Berriel y el Director de Servicios Urbanos Mauricio Aguirre Ruiz.

Tras dialogar con el abogado de la contraparte, acordaron mantener abierto el acceso mientras revisan la situación jurídica de los predios reclamados como propiedad privada.

La intervención de la alcaldesa Rocío Adame Muñoz se dio tras la escalada de la problemática que dejó incomunicados a los vecinos durante las sorprendentes lluvias.

Un día antes, representantes de al menos ocho fraccionamientos afectados acudieron a Palacio Municipal buscando ser escuchados.

Por instrucciones de la alcaldesa Rocío Adame Muñoz, el Subsecretario de Desarrollo y Servicios Urbanos Samuel Vidana Berriel y el director de Atención Ciudadana Adrián Martín del Campo, fueron los encargados de atenderlos.

Los manifestantes expusieron las consecuencias que están sufriendo las familias que viven en los fraccionamientos afectados, sobre todo niños, estudiantes, mujeres y adultos mayores que no pueden desplazarse fácilmente ante cualquier emergencia.

También hay personas enfermas que pueden estar en riesgo al no disponer de un acceso seguro y adecuado.

El Subsecretario de Desarrollo y Servicios Urbanos Samuel Vidana Berriel, anunció acciones inmediatas para rehabilitar la vialidad alterna que rodea Terrazas del Mar, mientras llevan cabo las revisiones catastrales para definir la situación jurídica de los predios en conflicto.

Adelantó que la prioridad de la alcaldesa Rocío Adame Muñoz es procurar el bien de la comunidad por encima del interés de una persona.

Los vecinos le pidieron al Ayuntamiento actuar a la brevedad para reabrir el acceso, pues por lo pronto es la única vialidad en buenas condiciones para entrar y salir de sus viviendas.

Recordaron que el problema es una



mujer que se ostenta como dueña de la calle y otros terrenos que a lo largo de varios años ha venido prescribiendo.

"El Ayuntamiento sí puede intervenir para reabrir el acceso. Así como cierran y multan negocios, así también pueden reabrir la calle y detener al responsable de bloquearla.

"Hace 10 años esta señora quiso prescribir el tanque de la CESPT. Desalojó a otros vecinos y se quedó con estos terrenos. Se le advirtió que no podía cercar, que tenía que presentar sus documentos que la avalen como propietaria, pero nunca se presentó.

Nos bloqueó y dejó a la gente sin banquetas. No es posible que cualquier vecino pueda llegar a cercar lo que le da su gana. El Ayuntamiento se tiene que aplicar", expusieron vecinos.

Tras la exigencia de los afectados, el Subsecretario de Desarrollo y Servicios Urbanos asumió el compromiso de atender ese mismo día la demanda y buscar alternativas para reabrir el acceso.

Mientras tanto, envió inmediatamente maquinaria para rehabilitar el acceso alterno que rodea a los fraccionamientos afectados, con la instalación de material triturado e iluminación.

Sin embargo, las sorprendentes lluvias frustraron los trabajos y convirtieron la calle en un caos por el lodazal, dejando incomunicados a los nueve fraccionamientos.

Al día siguiente, la alcaldesa Rocío Adame Muñoz llegó al lugar y tras dialogar con abogados de la contraparte, logró la reapertura temporal del acceso.

10mo. AYUNTAMIENTO DE PLAYAS DE ROSARITO A TRAVÉS DE LA PROMOTORA DEL DESARROLLO URBANO DE PLAYAS DE ROSARITO PRESENTA EL RESUMEN DE CONVOCATORIA DE LICITACIÓN PÚBLICA DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 37 DE LA LEY DE OBRAS PÚBLICAS, EQUIPAMIENTOS, SUMINISTROS Y SERVICIOS RELACIONADOS CON LA MISMA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA. SE CONVOCA A LOS INTERESADOS A PARTICIPAR EN LAS LICITACIONES PÚBLICAS NÚMERO PRODEUR-R33-2025-R05-LP-03, CON LA INFORMACIÓN QUE A CONTINUACIÓN SE DESCRIBE:

FECHA DE PUBLICACIÓN	19 DE SEPTIEMBRE DE 2025
ORIGEN DE LOS FONDOS	FONDO DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL (RAMO 33) EJERCICIO 2025
TIPO DE CONTRATO	CONTRATO DE OBRA PÚBLICA A PRECIOS UNITARIOS
DESCRIPCIÓN DE LA LICITACIÓN	LP-03: "CONSTRUCCIÓN DE LA RED DE AGUA POTABLE EN LA COLONIA CUMBRES DE POPOTLA, DEL MUNICIPIO PLAYAS DE ROSARITO B.C."
CAPITAL CONTABLE	LP-03: \$ 1,500,000.00 M.N
CALIFICACIÓN DE EMPRESAS	LP-03: 19/09/2025 AL 24/09/2025, DE LAS 8:00 A LAS 15:00 HORAS EN LAS OFICINAS DE LA PROMOTORA DEL DESARROLLO URBANO DE PLAYAS DE ROSARITO, UBICADAS EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
COMPRA DE BASES/CONSULTA DE BASES	LP-03: 19/09/2025 AL 26/09/2025, DE LAS 8:00 A LAS 15:00 HRS EN LAS OFICINAS DE LA PROMOTORA DEL DESARROLLO URBANO DE PLAYAS DE ROSARITO, UBICADAS EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
COSTO DE BASES	LP-03: \$ 8,485.50 M.N (OCHO MIL CUATROCIENTOS OCHENTA Y CINCO 50/100 MN) NOTA: EL PAGO PUEDE REALIZARSE EN EFECTIVO, CON TARJETA DE CRÉDITO O DÉBITO O POR TRANSFERENCIA BANCARIA, (CONFORMIDAD AL ART. 48 DE LA LEY DE INGRESOS DEL M. DE PLAYAS DE ROSARITO 2025)
VISITA DE OBRA	LP-03: 29/09/2025, 9:00 HORAS, EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
JUNTA DE ACLARACIONES	LP-03: 29/09/2025, 10:00 HORAS EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
PRESENTACIÓN Y APERTURA DE PROPOSICIONES	LP-03: 8/10/2025, 9:00 HORAS, EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
FECHA DE FALLO	LP-03: 13/10/2025, 12:00 HORAS, EN C. JOSÉ HAROZ AGUILAR NO. 2000, INT. 309 3ER PISO, FRACC. VILLA TURÍSTICA, PLAYAS DE ROSARITO, B. C.
PLAZO DE EJECUCIÓN	75 DÍAS NATURALES
FECHA DE INICIO Y TERMINACIÓN	DEL 17 DE OCTUBRE AL 31 DE DICIEMBRE DEL 2025
ANTICIPO	30% DE ANTICIPO
CRITERIO DE EVALUACIÓN	EVALUACIÓN BINARIA

De acuerdo con el Art. 38 de la ley de obras públicas, equipamientos, suministros y servicios relacionados con la misma del Estado de Baja California y del Art. 27 de su reglamento para la calificación de las empresas deberán presentar la siguiente información:

- Registro en el padrón de contratistas actualizado de la PRODEUR Y SIDURT (ACTUALIZADO A LA FECHA DE PUBLICACIÓN)
- Declaración escrita y bajo protesta de decir verdad, de no encontrarse en alguno de los supuestos señalados en el artículo 58 de la presente ley.
- Capacidad técnica y financiera del contratista.

PLAYAS DE ROSARITO B.C A 19 DE SEPTIEMBRE DE 2025.

ATENTAMENTE

"2025, AÑO DEL TURISMO SOSTENIBLE COMO IMPULSOR DEL BIENESTAR SOCIAL Y PROGRESO"

ARQ. NORA ELISA MARRQUEZ CARVAJAL  
DIRECTORA GENERAL DE LA PRODEUR  
10mo. AYUNTAMIENTO DE PLAYAS DE ROSARITO



PRODEUR

Forma parte de nuestro equipo como:

## Físico terapeuta

- Preparatoria terminada
- Experiencia de un año en posición similar
- Inglés avanzado
- Manejo de paquetería Office
- Conocimientos:
  - Manejo de equipo de Bio-energía
  - Medicina alternativa
- Disponibilidad de horario
- Actitud de servicio y discreción
- Trabajo en equipo

[humanresources@sanoviv.com](mailto:humanresources@sanoviv.com)

## Exhorta a proteger la naturaleza Rocio Hoffmann



La activista Rocio Hoffmann exhorta a la comunidad a proteger la naturaleza, árboles y palmeras, pues son pocos los pulmones que le quedan a la ciudad.

Está semana, la artista plástica y activista social, se llevó la sorpresa de que dos frondosos árboles fueron mutilados sin razón aparente, en Villas San Pedro; a estos árboles les costó más de 20 años su crecimiento y aparte de todo, mejoran el clima y brindan belleza.

"Los árboles no causan problema con el cableado eléctrico, eso es un mito: los cables están forrados; en todas las grandes ciudades conviven árboles y cables y en todo caso sólo se podan unas cuantas ramas", señaló ante las justificaciones absurdas de los vecinos quienes cortaron las ramas de estos árboles frondosos.

La activista relató que tras caminar como todos los días por la calle se percató del corte injustificado de los dos árboles, los cuales no obstruían cables de telecomunicación o de energía eléctrica, tampoco sus raíces obstruían la red de drenaje, así que no entendía el porqué de dicha decisión, "no hay cables, los mutilaron solo por deporte", consideró Hoffmann.

"Si nos quedamos callados se van a acabar todos los árboles. Hay una enorme indiferencia, son seres vivos. Mucha gente le da miedo comprometerse a denunciar, pero yo los exhorto aunque sea de manera anónima si ven una tala injustificada, a denunciar, tal cual fue el caso de la denuncia que hice en redes sociales pues eso no es poda es una mutilación porque las hojas no tocan cables", concluyó recordando una frase de Luter King "si eres

neutral en situaciones de injusticia, has elegido el lado del opresor".

Al respecto, Francisco Javier Martínez Mendoza, Presidente de la Organización Tierra Colectiva Ciudadanía Género y Medio Ambiente A.C. reconoció el valor de Hoffmann para continuar exponiendo y denunciando la tala de árboles en la vía pública y exhortó a los ciudadanos a tener una mayor conciencia sobre la importancia de preservar y cuidar los principales pulmones de la ciudad.

Señaló que un árbol no es solo madera ni ornamento: es memoria viva, es refugio de aves, es oxígeno compartido. Cuando un árbol cae injustamente, la herida no es del tronco, es de la comunidad entera.

"Frente a estos actos, no podemos ser indiferentes. La indiferencia siempre se convierte en cómplice del abuso. Guardar silencio es entregar la voz al que destruye.

Recordemos que para la tala o el derribo definitivo de un árbol se requieren los permisos correspondientes de la autoridad municipal. De lo contrario, quienes lo hagan se pueden hacer acreedores a una multa e incluso a la obligación de reparar el daño".

Desde Tierra Colectiva lanzó un llamado a la ciudadanía, para que levanten la voz, defiendan lo que pertenece a todos. Si presencian la tala de un árbol en la vía pública, pueden comunicarse directamente al Departamento de Gestión Ambiental (881) 81 49 800 Ext. 1065 para levantar la denuncia y conocer el proceso y trámite correspondiente.

Remarcó que la acción de una persona puede marcar la diferencia entre la impunidad y la justicia ambiental.



Los que formamos parte de la Mesa de la Democracia nos unimos a la pena que embarga a nuestro amigo Felipe Islas Ortiz por el sensible fallecimiento de su señora madre

*Rufina Ortiz Barajas*

Rogamos a Dios por su eterno descanso y enviamos nuestro más sincero pésame a sus familiares.

Atentamente.

Amigos de la Mesa de la Democracia

## VECINOS DE LA AMPLIACIÓN LEYES DE REFORMA

### Piden apoyo del Ayuntamiento para rescatar área verde

Vecinos de la colonia Ampliación Leyes de Reforma solicitaron al Ayuntamiento apoyo para rescatar un área verde junto a escuelas de la zona conocida como La Isla.

Las áreas verdes están colindantes a una barranca que es usada como tiradero de basura y aunque por ahora están libres, vecinos temen que en cualquier momento lleguen vivales a invadir las.

Aunque han llevado a cabo jornadas de limpieza en la zona, consideran que es necesario el apoyo del Ayuntamiento para poder desarrollar un proyecto de rescate de esas áreas verdes.

Algunos vecinos están dispuestos a apoyar con el cuidado y vigilancia de las áreas verdes, pero requieren la participación del Ayuntamiento.

Señalaron que en esa zona carecen de áreas verdes y en cambio mucha gente acostumbra arrojar basura en la barranca, por lo que un proyecto para rescatar y acondicionar ese predio como áreas verdes, lo protegería ante cualquier intento de invasión o de convertirlo en basurero.



De igual manera, pidieron al Ayuntamiento tomar acciones para mantener despejada la estrecha calle que da acceso a los planteles educativos, pues en ocasiones hay vehículos que se estacionan frente a viviendas y obstruyen la circulación, lo que puede ocasionar accidentes.

Además de pintar líneas rojas para evitar que se estacionen vehículos sobre la calle, los vecinos proponen dejar algunos cajones de estacionamiento en las áreas verdes para que los vecinos de enfrente puedan estacionar sus vehículos ahí y no dejarlos estorbando en la calle.

## A MENOS DE UN AÑO DE GOBIERNO Renuncias y adhesiones cambian la radiografía política del Cabildo

**A** menos de un año de iniciar el actual gobierno municipal, la radiografía política del Cabildo ha sufrido modificaciones que algunos llaman "reacomodos a modo".

Entre traiciones, "chapulines" y amarres por nuevos cargos, la oposición se debilita a modo de fortalecer en teoría la alianza oficialista.

Cabe recordar que el triunfo de MORENA en Rosarito en 2024 se dio en común alianza con el Partido Verde y Fuerza por México.

De las cinco regidurías, MORENA se quedó con tres y las dos restantes se repartieron entre el PVEM (Luisa Vanessa de la Cruz Díaz) y Fuerza por México (Yoseline Dellanira Peña Melendrez).

Las otras cinco regidurías fueron para la oposición.

Por el PRI llegaron los regidores hasta entonces de corazón panista Yannett Sepúlveda Carreón y Luis Ricardo Martínez Cabrales, quienes discretamente intentan ocultar sus raíces panistas evitando lucir los logos azules, "agua de limón que parece de jamaica, pero sabe a tamarindo", cita del Chavo del Ocho.

Por Movimiento Ciudadano llegaron Alan Isaí Bautista Plascencia y Joanna Eugenia Garay Machado, gracias al buen resultado de su candidata a la Alcaldía Karely Guadalupe Leal Ramos.

Cabe recordar que Karely Guadalupe Leal Ramos llegó a la regiduría del IX Ayuntamiento como candidata independiente siendo parte de la planilla de Fernando Serrano García en la elección pasada, pero posteriormente se puso la camiseta naranja ya fungiendo como regidora.



A principios de año, los dos regidores naranjas Alan Isaí Bautista Plascencia y Joanna Eugenia Garay Machado, renunciaron a Movimiento Ciudadano como parte de una desbandada inconforme con decisiones centralistas que acusaban de regresar el control del partido a los personajes que lo hundieron durante años.

La representante municipal de Movimiento Ciudadano Karely Guadalupe Leal Ramos también renunció, al igual que los dirigentes estatales y demás simpatizantes que en total sumaron 250 dimitentes.

Karely Leal se integró al Partido Verde donde fue nombrada dirigente local y los ex regidores Alan Bautista y Joanna Garay le siguieron los pasos y se pusieron la camiseta verde.

Tras la incursión de estos nuevos personajes, la regidora Luisa Vanessa de la Cruz Díaz decidió renunciar al Partido Verde y optó por formalizar su adhesión a MORENA.

Más que una renuncia, ella lo ve como una continuidad al trabajo en equipo que hizo desde la precampaña.

En tanto que la única regidora de oposición que se mantiene en su partido, es Graciela Aguirre del PT.

## Burocracia excesiva frena a emprendedores

**P**ara ir a cobrar los impuestos llegan a toda costa, pero para cumplir con su obligación de brindar los servicios básicos buscan cualquier pretexto para no llegar.

Esa es la percepción que Gustavo "N" tiene de los inspectores del Ayuntamiento, tras emprender recientemente su negocio en la calle Mar Rojo de la colonia Colinas de Mazatlán.

Después de muchos años de esfuerzos y ahorros, hace menos de un año decidió cristalizar su sueño de abrir el negocio que siempre quiso, más nunca imaginó lo duro y costoso que sería cumplir con la burocracia de requisitos.

Desde un principio se mostró decidido a tramitar todos los permisos, pero al darse cuenta que la lista era interminable y el dinero se le agotaba, comenzó operaciones en espera de un último permiso de descargas que le faltaba para poder obtener el permiso de operación.

Todos los demás permisos pudo pagarlos: Bomberos, basura, anuncios, licencia ambiental, uso de suelo...

Gastado por el burocrático arranque, esperó juntar los recursos para poder concluir con los permisos y obtener finalmente el de operación.

En medio camino, le llegaron los inspectores de recaudación con una foto que le tomaron a su negocio inspectores de Catastro, advirtiéndole de un adeudo de predial y exigiendo ponerse al corriente.

La notificación sorprendió y llenó de impotencia a Gustavo, pues cuando inició su negocio pagó el adeudo atrasado del predial de años anteriores y solo quedó pendiente el del año corriente.

"Están confabulados los inspectores de Recaudación con los inspectores de



Catastro para hostigar con las notificaciones de adeudos. Me llegaron con una foto de mi negocio diciéndome que debía predial y tenía que pagarlo", comentó desesperado Gustavo.

Agregó que este hostigamiento con fines recaudatorios merma el ánimo de emprendedores por cumplir sus sueños de abrir un negocio, al darse cuenta la excesiva y costosa burocracia.

Lo más sorprendente es que su negocio está ubicado en una calle de Terracería que en tiempo de lluvias se vuelve intransitable, por lo que considera incongruente que mientras los emprendedores son obligados a cumplir con sus contribuciones, el gobierno no cumple su obligación de mantener calles en buen estado y brindarles los servicios básicos de alumbrado y seguridad, entre otros.

"Quisiera ver a los inspectores llegar en tiempo de lluvias a mi negocio a cobrar, cuando no se puede circular por la calle enlodada...", expresó.

## Controversia por intento de cierre del acceso a 8 fraccionamientos en Terrazas del Mar

**E**l intento de un particular de cerrar el acceso a ocho fraccionamientos en Terrazas del Mar, provocó una nueva unión y movilización de vecinos afectados quienes demandan el reconocimiento de la servidumbre de paso.

En tanto el particular argumenta que es propiedad privada, vecinos sostienen que se trata de un camino vecinal por el que han venido transitando durante muchos años, no solo residentes, sino también los servicios de recole-

cción de basura del gobierno y las unidades de emergencia y patrullas.

Aunque algunos vecinos recuerdan que en un principio era propiedad privada y que fungía como entrada a la única casa en esa zona, dado que alrededor no había más viviendas ni fraccionamientos, consideran que es necesario mantenerlo como acceso, pues es el más seguro para las familias, sobre todo mujeres y estudiantes.

La tarde del lunes 15 de septiembre,

el particular, quien es pariente de una mujer que se dice dueña de la calle, ordenó a sus peones excavar hoyos en la tierra para instalar postes metálicos, con el objetivo de cercar el acceso. Incluso atravesó su vehículo para evitar el paso de otras unidades mientras trabajaban en la instalación del cerco.

Al enterarse de las maniobras, vecinos de los ocho fraccionamientos afectados se movilizaron para reunirse en el lugar y detener el bloqueo.

Una vez reunidos, pidieron la presencia de la Policía Municipal y de funcionarios del gobierno por la cuestión de los permisos de construcción que debía tener el particular.

Gracias a la intervención de los policías municipales y la unión de vecinos,

se logró que el particular quitara los postes y los vehículos que tenía atravesados en la calle.

Aunque el particular aceptó por la vía del diálogo, advirtió que continuará la lucha legal con su abogado, pues asegura ser dueño de la calle y tener escrituras.

Incluso al día siguiente volvió a cerrar el paso con postes metálicos y cinta amarilla.

Sin embargo, vecinos sostienen que pedirán el apoyo del gobierno municipal para revisar la documentación del particular y en su caso, interponer los recursos legales para declarar la servidumbre de paso, pues consideraron que una persona no puede estar por encima del bienestar de toda una comunidad.



## “Las mejores instalaciones de Rosarito a tu servicio”

#SanGabrielContigo

. Av. 5 de Mayo #198, Fracc. Machado  
Rosarito, B.C. Tel: 661-612-5595



[www.funeralessg.com](http://www.funeralessg.com)



## Abogados Animalistas de México catalogan de omiso al Ayuntamiento por quema de pirotecnia

**A**l menos diez minutos de pirotecnia duró el espectáculo que brindó el Gobierno Municipal durante la celebración del Grito de Independencia, a pesar de informar minutos antes a través del Facebook oficial que no habría quema de pirotecnia, porque se buscaba realizar una celebración incluyente, respetando a las personas susceptibles al ruido y evitando contaminación al medio ambiente.

El espectáculo de pirotecnia estaba planeado con antelación, fue sorpresa para los animalistas y ciudadanos que creyeron el mensaje previo de unas fiestas sin fuegos artificiales.

Por su parte la organización de Abogados Animalistas de México a través de sus redes sociales lanzó un llamado a los Ayuntamientos que celebraron con pirotecnia, violando sus propios reglamentos municipales.

El llamado al Ayuntamiento de Rosarito fue claro, catalogando al Gobierno

Municipal de omiso a la petición de la Secretaría de Medio Ambiente, para que hubiera una abstención a la detonación de pólvora.

“Playas de Rosarito, Baja California, la alcaldesa Rocío Adame, optó por utilizar pirotecnia en su celebración del Grito de Independencia, en completa rebeldía a lo solicitado por la Secretaría de Medio Ambiente Estatal, que les solicitó a todos los ayuntamientos la abstención de detonaciones de pólvora, seguiremos pendientes de la reacción de la propia secretaría estatal, para el inicio de las investigaciones pertinentes y la imposición de las sanciones que haya lugar”.

Cabe señalar que el reglamento municipal permite la quema de pirotecnia bajo la anuencia y permisos municipales, esto solo en fiestas nacionales, celebraciones patronales y por festejos de usos y costumbres, lamentablemente algunos animalistas señalan esto como algo contradictorio.

**V**ecinos de la calle Poliducto de la colonia Lucio Blanco, demandaron al Ayuntamiento permitirles colocar gravilla en un tramo de la terracería que se pone intransitable en tiempo de lluvias.

María Luisa Rodríguez, vecina del lugar, expuso que, a lo largo de los años, el Ayuntamiento ha venido excusando que PEMEX no permite realizar mejoras en la vialidad debido a que por ahí pasan ductos que transportan combustible.

Cualquier obra de raspado de la calle por mínima que sea, está sujeta a ser detenida por personal de seguridad física de PEMEX, como ha sucedido en años pasados.

María Luisa Rodríguez entiende la restricción, pero considera que se pueden realizar algunas obras superficiales para mejorar la vialidad sin poner en riesgo los ductos, ya sea

echando tierra de mejoramiento, gravilla o asfalto.

Así lo hizo recientemente un particular en un tramo de la calle Poliducto, colocando gravilla en la intersección para la continuidad de la calle, lo que María Luisa Cerda tildó de “influyentismo”, pues mientras a los demás vecinos no les permiten realizar mejoras en la calle ni pagándolas con sus propios recursos, otros sí pueden hacerlo.

“Tenemos años pidiendo que nos echen gravilla o algo a la calle para mejorarla. Incluso hemos ofrecido pagarlo con nuestros propios recursos, pero ni así nos permiten, que según porque PEMEX no deja porque pasan sus ductos”, expuso María Luisa Rodríguez.

También cuestionó que PEMEX no intervenga en casos donde particulares tienen invadidas calles “derechos de vía de PEMEX”, obstruyendo el paso a los ciudadanos.



## Motociclistas Rolling Deep 4 Charities entregan juguetes y bicicletas a niños rosaritenses

La agrupación de motociclistas Rolling Deep 4 Charities, provenientes de Los Ángeles, arribaron a Rosarito para entregar juguetes, mochilas y bicicletas a niños rosaritenses.

El evento fue realizado en la unidad deportiva Andrés Luna de la colonia Reforma, donde más de 400 motociclistas entregaron 2,000 juguetes, bicicletas, comida y realizaron cortes de cabello gratuito.

El evento estuvo apoyado por el DIF Municipal que brindó un espacio con cine y el Instituto del Deporte Municipal, participó con actividades deportivas así como la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en el área de Programas Preventivos estuvo presente con el DARE y la Patrulla Juvenil.

El organizador Martín Resendez, precisó que este evento que ha organizado desde hace 21 años, tiene el objetivo llevar un momento de alegría a los niños, por lo cual se preparan todo el año recabando juguetes, mochilas y bicicletas en esta ocasión lo acompañaron más de 400 motociclistas prove-



nientes de diversas ciudades del sur de California, quienes además de unirse a la causa con juguetes generan una importante derrama económica a la ciudad pues tienen una estancia de 3 a 4 días, en Rosarito.

Indicó que en esta ocasión por el apoyo de DIF Municipal, lograron pasar los juguetes sin contratiempos en la aduana de Tijuana, lo cual es un aliciente para continuar con esta loable causa.

La presidenta del Patronato DIF, Azriel E. Adame, agradeció a la agrupación de motociclistas que durante 21 años han realizado este evento llevando alegría a los niños rosaritenses.



## Piden respetar reparaciones en la pista atlética

Los huecos más grandes en la pista atlética de la colonia Reforma ya fueron reparados, sin embargo aún falta rehabilitar ciertos desprendimientos.

Por lo tanto, se realizará una segunda etapa de rehabilitación en 20 metros cuadrados, esto será un proceso lento, debido a que la reparación es por capas y cada capa, debe de tener un secado de 48 horas, así que este proceso se extiende si hay días nublados o de lluvias.

Al respecto, el director del Instituto Municipal del Deporte, Francisco Carrasco, pidió a los usuarios ser respetuosos, conscientes y evitar caminar por las áreas reparadas, para evitar cerrar de manera parcial la pista atlética, que es la única en su tipo en todo el municipio.

"Conciencia más que nada porque no queremos cerrar la pista, solo por reparar un desprendimiento de algún metro cuadrado o algo pequeño, lamentablemente, si hemos captado a personas que pisan o desprenden algunos de manera intencional así que le pedimos a la comunidad que sea consciente, ese proceso lleva días para su



secado".

El funcionario precisó que el material que se utiliza es de mayor calidad, incluso se mandó hacer, indicó que el material ya incluye el color característico similar al del tartán. Remarcó que este material es muy costoso, pues el metro cuadrado tiene un valor de 40 mil pesos, así que el siguiente pedido será por 80 mil pesos.

"Le pedimos a la comunidad que sea consciente de la reparación, pues el material que se instala tiene un proceso de secado y si está abierta la pista es con la intención de que la gente le saque la vuelta y no maltrate la reparación".

## Sorprende pequeño boxeador del Club Paco Cuesta

Cómo todo un profesional el pequeño Ángel Galeana de 4 años de edad, "robó cámara" en el Desfile Cívico-Militar, de Independencia, tras participar en las exhibiciones del Instituto Municipal del Deporte (IMDER).

Con tan solo 4 años el pequeño boxeador se movía con estilo y gracia, sin importarle su pequeña estatura, pues él disfrutaba lanzar golpes como parte de lo aprendido en los entrenamientos de box con el reconocido entrenador Francisco Cuesta, quien entrena decenas de talentosos jóvenes de Rosarito por parte del IMDER, en la Unidad Deportiva Andrés Luna, ubicada en la colonia Reforma.

Pese al fuerte calor durante el desfile, el pequeño Ángel, no se desanimó y con gran energía mostró a las centenas de asistentes, lo aprendido en las rutinas de jabs, ganchos, manejo de piernas y cintura.

Entre aplausos y porras, Ángel fue ovacionado por los funcionarios que estaban cómodamente sentados en la sombra bajo el templete, mientras él y Paco Cuesta, mostraban una fuerte rutina de boxeo.

Una futura estrella de los cuadriláteros, aseguran que será en el futuro el pequeño Ángel que con su carisma y destreza, se ganó las palmas y porras de los presentes con su exhibición de movimientos.

Sin lugar a dudas Ángel al igual que sus compañeros del Club Paco Cuesta, son rosaritenses disciplinados y responsables en el deporte que practican, y cómo otros jóvenes deportistas hacen a Rosarito una cuna de grandes exponentes del deporte tanto amateur como a nivel profesional.



## Un delincuente abatido y otro detenido tras enfrentamiento con elementos de la Guardia Nacional

Un muerto y un detenido fue el saldo de un enfrentamiento entre elementos de la Guardia Nacional y delincuentes en calles de la colonia Lomas de Coronado, la tarde del 18 de septiembre. Los primeros reportes indicaron que los agentes fueron atacados a balazos y al repeler la agresión e iniciar una persecución, abatieron a uno de los agresores. Unidades de las diferentes corporaciones policíacas acudieron en apoyo e implementaron operativos de búsqueda de otros agresores, pero hasta el cierre de esta edición no se reportaron por menores.



## Empleado de CESPT sufre accidente en vehículo oficial



Con golpes y sangrado en el rostro resultó un trabajador de la CESPT tras sufrir un accidente automovilístico cuando manejaba un vehículo oficial por el nodo PEMEX.

El conductor intentaba incorporarse al Bulevar Benito Juárez procedente del nodo PEMEX cuando perdió el control del volante y se salió del carril.

El vehículo tipo Volkswagen se terminó estampando sobre las áreas verdes a un costado de la vialidad, justo en la entrada al Pabellón Rosarito.

El carro resultó con llantas pinchadas y cristales quebrados, mientras que el conductor se quejaba de lesiones y sangrado en la cabeza.

Paramédicos de la Cruz Roja llegaron al lugar para brindarle los primeros auxilios, reportándose en condición estable.

## Roban negocio de líder restaurantero y otros asaltos durante el domingo

Distintos robos se registraron el domingo, entre los robos resalta al restaurante del presidente local de la CANIRAC (Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados), donde además de destrozos, los ladrones desconectaron cámaras de vigilancia y se llevaron la caja registradora con aproximadamente 10 mil pesos.

El hecho se reportó la mañana del domingo, de acuerdo al parte policiaco, la cajera del restaurante Bistro Coffe M-122, al llegar a laborar se percató que el vidrio de la puerta principal estaba roto, además las cámaras de vigilancia se encontraban desconectadas y había desaparecido la caja registradora con dinero en su interior, por lo que hizo el reporte al 911.

También se reportó el robo con violencia a una tienda de abarrotes en la colonia Lomas de Coronado, de acuerdo a la empleada, un hombre con vestimenta negra y sombrero, entró a la tienda agarró un "doce" de cervezas y

se dirigió a la caja exigiendo todo el dinero y amenazando con dispararle. El ladrón se pasó al lado del mostrador y agarró todo el dinero de la caja registradora, aproximadamente 5 mil pesos y no conforme con llevarse el dinero también tomó el teléfono celular de la joven cajera.

Mientras que en la colonia Constitución en una tienda de conveniencia un sujeto armado amagó a la empleada para evitar que gritará, el delincuente tomó todo el dinero de la caja registradora, que contenía alrededor de 7 mil pesos. Lamentablemente en ninguno de los hechos hubo personas detenidas.



### DENTISTA

**DENTISTA PARA NIÑOS**  
Dr. Humberto Aguirre González  
Odontología General y Ortodoncia  
**PRIMERA CONSULTA GRATIS**  
Citas: 661 613 0279

¡SOMOS EL ÚNICO MEDIO IMPRESO EN ROSARITO!

ANÚNCIATE CON NOSOTROS

**ECOS**  
DE ROSARITO

(661) 527 1019



SÍGUENOS EN    
/ecos de rosarito

*Sanoviv* Se solicita personal externo  
**Auxiliar de cocina**

- Preparatoria terminada.
- Experiencia de 1 año en posición.
- Conocimientos:
  - Manejo higiénico de alimentos.
  - Preparación de alimentos saludables.
  - Preparación de postres saludables.
  - Cumplir con normativas de nutrición, limpieza y seguridad.
- Disponibilidad de horario.
- Actitud de servicio, responsable, trabajo en equipo y dinámico.

humanresources@sanoviv.com 

*Sanoviv* Forma parte de nuestro equipo como:  
**Gerente de nutrición**

- Maestría en nutrición (Título/Cédula profesional)
- Experiencia de 5 años en nutrición clínica.
- Certificación en medicina funcional
- Inglés Avanzado
- Manejo de paquetería Office

**Conocimientos:**

- Consulta basada en principios de medicina funcional
- Interpretar y aplicar datos de laboratorio funcionales
- Dirigir y orientar a equipo de nutricionistas
- Disponibilidad de horario.
- Apasionado por el bienestar holístico, la atención centrada en el paciente y el aprendizaje continuo.

humanresources@sanoviv.com 

**Rosarito Beach HOTEL & SPA**

# Chile en Nogada

**\$380 PESOS**

Un clásico de temporada, por tiempo limitado.

Disponible en:

- Restaurante Azteca**  
Todos los días de 1:00 pm - 10:00 pm
- Chabert's Bistro**  
de viernes a domingo de 5:00 pm - 10:30 pm

Ubicados dentro del Rosarito Beach Hotel  
Hasta el 19 de octubre, 2025

**Rosarito Beach Hotel**

# Menudo

Disponible en  
Restaurante Azteca

**\$245<sup>00</sup> PESOS**

Hasta el 30 de septiembre 2025

**CASA PLAYA SPA**  
The Rosarito Beach Hotel

# Consientete

CON NUESTRA PROMOCIÓN EXCLUSIVA:

- FACIAL REFRESCANTE (30 MIN.)
- MASAJE SUECO (30 MIN.)
- EXFOLIACIÓN CORPORAL (30 MIN.)

REGÁLATE AÚN MÁS CON ACCESO INCLUIDO A:

- JACUZZI, SAUNA Y VAPOR. SALA DE RELAJACIÓN CON SERVICIO DE TÉ

**Solo \$874 PESOS C/U**

RESERVA HOY ☎ (661) 614 4410

ABIERTO TODOS LOS DÍAS  
9:00 AM - 5:00 PM  
Dentro del Rosarito Beach Hotel

Válido al 30 de diciembre del 2025. Impuestos incluidos. Previa cita requerida. Estacionamiento en cortesía.

Conviértete en Guardián del Agua, ¡con un solo click!

# AGUALERTA

## CESPT

la NUEVA APP para el CUIDADO DEL AGUA

¡Descárgala Ahora!

Disponible en Google Play | App Store

BAJA CALIFORNIA GOBIERNO DEL ESTADO | **CESPT** | Corazón por el agua | CULTURA DEL AGUA